
 
 
 

Niederschrift 
über die Mitgliederversammlung der Freunde des Gymnasiums München / Moosach e.V. 

am 02. Mai 2022 
 
  
Beginn:  18.30 Uhr  
Ende:   20.00 Uhr 
Ort:   Gymnasiums München / Moosach 
Vorsitzende:  Frau Dr. Roßkopf 
Schriftführer:  Frau OStRin Lauffer 
 
Anwesende:  Mitglieder der Freunde des Gymnasiums München / Moosach e.V.: 
 Herr Dr. Illig, Frau Dr. Rosskopf, Frau Lauffer, Herr Duldinger, Herr Dr. Riedner, 

Herr Achenbach, Herr Holzer, Frau Mares 
 

 

 

Tagesordnung: 

1. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung  

2. Bericht des Vorstands und des Kassenprüfers 

3. Entlastung des Vorstands und des Schatzmeisters 

4. Bericht der Schulleitung 

5. Verschiedenes 

 

 

Zu 1) 

Frau Roßkopf begrüßt als Vorsitzende die anwesenden Vereinsmitglieder und eröffnet die 

Versammlung. Sie weist auf die ordnungs- und termingerecht ergangene Einladung sowie auf die 

Beschlussfähigkeit der Versammlung hin. Die Niederschrift der letzten Mitgliederversammlung 

wird einstimmig genehmigt. 

 

 



Zu 2) 

Frau Roßkopf berichtet, dass sich die Mitgliederzahl bei etwa 160 Mitgliedern konstant hält. 

Das erste große Standbein des Vereins ist die Förderung von Projekten. Da die letzte 

Mitgliederversammlung coronabedingt erst im Oktober 2021 stattgefunden hat, sind seit dieser 

letzten Versammlung nur wenige weitere Förderungen beantragt worden. Im gesamten 

Vereinsjahr 2021 wurden aber über 2400 Euro für Förderungen vergeben. 

Das zweite große Standbein des Fördervereins ist die Nachmittagsbetreuung im Rahmen der 

offenen Ganztagsschule. Frau Roßkopf erläutert auf Nachfrage kurz den Unterschied zum 

gebundenen Ganztag. Letzterer wird in einem festen Klassenverband organisiert, wobei die 

vormittäglichen und nachmittäglichen Aktivitäten in einem Zusammenhang stehen. Die 

Betreuungsangebote der offenen Ganztagsschule werden hingegen jahrgangsübergreifend im 

Anschluss an den regulären Klassenunterricht gruppenweise organisiert.  

Aktuell werden dabei wieder etwa 250 Kinder in 10 Gruppen betreut. Das Angebot gilt vor allem 

für die Jahrgangsstufen 5 bis 7, auf Antrag können auch Kinder der Jahrgangsstufe 8 noch betreut 

werden. Insgesamt kommen die meisten Schülerinnen und Schüler der offenen Ganztagsschule 

aus der 5. und 6.Klasse. Auf Nachfrage erklärt Frau Roßkopf, dass kein Kind, das am Angebot 

des offenen Ganztags teilnehmen möchte, abgewiesen wird. Die Gruppen werden jedes Jahr 

aufgrund der Anmeldezahlen eingerichtet und die Gelder bewilligt. Es kann sich also jedes Kind 

anmelden und wird dann auch aufgenommen. Weitere Details zu den Anmeldezahlen ergänzt 

Herr Illig in seinem Bericht. 

Der Schatzmeister, Herr Duldinger, legt die Einnahmen- und Ausgabenrechnung vor.  

Die Einnahmen aus dem Vereinsjahr 2021 beliefen sich auf 3.193,37 €, die Ausgaben beliefen 

sich auf 3.010,57 €. Somit ergab sich ein Plus von 182,80 €. Mit dem finanziellen Übertrag aus 

dem Vorjahr ergibt sich ein Jahresabschluss für das Jahr 2021 von 20.630,99 €. Ein schriftlicher 

Bericht findet sich in der Anlage.  

Der Kassenprüfer Herr Dr. Riedner bestätigt die ordnungsgemäße Buchführung und merkt an, 

dass der Kontostand für einen gemeinnützigen Verein sehr hoch ist. 

Die Mitglieder sprechen kurz über diesen hohen Kontostand und stellen fest, dass einerseits 

ungewöhnliche Einnahmen (wie der Gewinn von 10 000 Euro) und andererseits ausbleibende 

Ausgaben (durch die Coronapandemie) zu der hohen Summe geführt haben. Es wird beschlossen 

die Entwicklungen im aktuellen Jahr abzuwarten, da sich die Auswirkungen der Pandemie stark 

verändern. Letztlich sollte aber nur ein Puffer von höchstens 5 000 Euro auf dem Konto verbleiben. 



Zu 3) 

Herr Dr. Illig beantragt die Entlastung des Vorstands und des Schatzmeisters. Die Entlastung des 

Schatzmeisters und die des Vorstandes wird mit fünf Stimmen, bei drei Enthaltungen, 

vorgenommen. 

 

Zu 4) 

Der Schulleiter bedankt sich zunächst recht herzlich für die geleistete Unterstützung der Schule.  

Insbesondere die offene Ganztagsschule ist ein sehr gut funktionierendes System, so dass ein 

großer Teil der Schülerinnen und Schüler in der OGTS betreut wird. Von den circa 1 000 

Schülerinnen und Schüler des Gymnasiums besuchen etwa 250 die OGTS. In den 5.Klasse 

nehmen 2/3 zum Teil sogar 3/4 der Schülerinnen und Schüler einer Klasse das Angebot wahr. Der 

offene Ganztag ist damit ein wichtiger Teil der Schule. 

Herr Illig berichtet des Weiteren, wie die 10.000 Euro, die der Förderverein bei einer Verlosung 

der DEVK Deutsche Eisenbahn Versicherung gewonnen hatte, mittlerweile eingesetzt wurden. 

Wie bereits in der letzten Mitgliederversammlung beschlossen, wurden 15 Lego Roboter gekauft. 

Diese werden mittlerweile rege eingesetzt. Für die Schülerinnen und Schüler ist es eine Freude 

die Theorie der Informatik in der Praxis zu erleben, denn die Roboter setzen zuvor programmierte 

Bewegungen sichtbar um. Im kommenden Schuljahr wird es sogar einen Wahlkurs Robotik geben. 

Ergänzend erklärt Herr Illig, dass die Schule grundlegend eine sehr gute Ausstattung hat, 

schwierig ist aber oft der Weg dorthin. Förderungen, Anträge und dergleichen bei der Stadt 

München sind sehr aufwändig und kosten viel Zeit und Vorausplanung. Aus diesem Grund ist der 

Förderverein als weitere Anlaufstelle ein zuverlässiger Partner, der Förderungen unkompliziert 

und schnell durchführt. Herr Illig betont, dass er das sehr zu schätzen weiß. 

Zur Generalsanierung berichtet Herr Illig, dass der Sportplatz zum Ende des Schuljahres endlich 

fertiggestellt sein soll, denn er ist seit 2014 unbenutzbar. Die Sanierung wird damit dieses Jahr 

vollkommen abgeschlossen sein. Das passt auch sehr gut, denn im nächsten Jahr wir das 

Gymnasium 50 Jahre alt. Das Jubiläumsjahr wird dann in allen Bereichen zu sehen sein, etwa bei 

Projekttagen oder verschiedenen Veranstaltungen. Abschließend folgt im Sommer 2023 der 

Höhepunkt mit einer großen Feierlichkeit. Wer Lust und Zeit hat, die Aktivitäten zum Jubiläum 

mitzugestalten, soll sich an das Sekretariat wenden, welches die Informationen gezielt weiterleitet. 



Sehr aktuell ist am GMM – wie an allen Schulen – die Aufnahme von ukrainischen Kindern. Seit 

etwa sechs Wochen besuchen bereits sechs ukrainische Schülerinnen und Schüler Regelklassen. 

Zusätzlich gibt es seit heute eine ukrainische Willkommensklasse mit 23 Schülerinnen und 

Schülern. Diese Willkommensklasse ist ein schulartübergreifendes Projekt mit der Arthur-

Kutscher-Realschule und der Mittelschule an der Leipziger Straße. Der Unterricht läuft in Stunde 

1-4 getrennt von den deutschen Schülerinnen und Schülern, in Std 5-6 nehmen die ukrainischen 

Schülerinnen und Schüler in Kleingruppen am Regelunterricht teil.  

Zuletzt berichtet Herr Illig, dass nach zwei Jahren Corona nun endlich auch wieder Schülerfahrten 

regelmäßig stattfinden können. Lediglich Austauschprogramme sind noch schwer durchführbar, 

aber die Schule tut alles dafür die Kontakte nicht zu verlieren, um in naher Zukunft Schülerinnen 

und Schüler wieder in das Ausland zu schicken und von dort zu empfangen.  

 

Zu 5) 

Die beiden Vorsitzenden überreichen dem ausscheidenden Schatzmeister Herr Duldinger ein 

Geschenk und bedanken sich von Herzen für die geleistete Arbeit. Herr Duldinger ist gleich nach 

seinem Abitur in den Verein eingetreten und bereits ein Jahr später zum Schatzmeister ernannt 

worden. Seit 28 Jahren begleitet er den Förderverein - wir danken Herrn Duldinger für dieses 

Engagement. Zeitgleich begrüßen die Vorsitzenden den neuen Schatzmeister Herr Achenbach 

und freuen sich auf die Zusammenarbeit.  

Die nächste Mitgliederversammlung soll wieder – wie vor Corona – am Anfang des Vereinsjahres 

stattfinden und wird auf etwa Februar / März 2023 terminiert.  

Die Mitglieder bedanken sich zum Abschluss beim Vorstand für die geleistete Arbeit und das 

Engagement für die Schule und den Verein. 

 

gez. Dr. Regina Roßkopf, Vorsitzende  gez. StRin Verena Lauffer, Schriftführerin 

 
 
 

Freunde des Gymnasiums München / Moosach e.V., Gerastr. 6, 80993 München 
Tel. 089 / 233 831 00, Fax 233 831-30 
E-Mail: foerderverein@gmm.musin.de 

Internet: https://gym-muc-moosach.musin.de/schule/foerderverein 
IBAN: DE65 7015 0000 0028 2663 51; BIC: SSKMDEMMXXX 

 



Einnahmen-/ Ausgaben-Rechnung sowie Vermögen 

Vereinsjahr 2021 

(Stand 31.12.2021) 
 

 

 

 

 

Einnahmen:   

   

Mitgliedsbeiträge 3.103,37  EUR 
   

Spenden 90,00  EUR 
   

Summe Einnahmen 3.193,37  EUR 

   

Ausgaben:   

   

Unterstützung von Projekten 2.463,95 EUR 
   

Abi-Prämien 156,50 EUR 
   

Kontoführung 260,17 EUR 
   

Änderung Vereinsregister 0,00 EUR 
   

Zinsen 0,00 EUR 
   

Bürobedarf/ Porto/ Telefon 129,95 EUR 
   

Summe Ausgaben 3.010,57 EUR 

   
   

   

Saldo (Einnahmen - Ausgaben) 182,80 EUR 

   

   

   

Übertrag aus Vereinsjahr 2020 20.448,19  EUR 

   

   

   

Kontostand (31.12.2021) 20.630,99  EUR 

  



Unterstützte Projekte Vereinsjahr 2021 

(Stand 31.12.2021) 
 

 

Unterstützung Medienworkshop 

Abiturprämien 

Unterstützung Equality Day 

Zuschuss Streitschlichter 

GEVA Test 
 

 

Volumen bisher unterstützter Projekte 
(Stand 31.12.2021) 

 
 

Jahr Betrag in EUR 
  

1994/95 798,20 

1996 1.023,36 

1997 1.136,72 

1998 2.013,94 

1999 4.169,30 

2000 2.708,00 

2001 2.329,94 

2002 3.184,54 

2003 2.491,88 

2004 2.063,37 

2005 2.298,64 

2006 9.255,73 

2007 3.322,82 

2008 7.441,54 

2009 7.981,25 

2010 4.489,68 

2011 4.212,43 

2012 2.734,54 

2013 1.618,51 

2014 1.786,05 

2015 1.398,99 

2016 1.877,60 

2017 1.847,55 

2018 3.482,16 

2019 2.969,31 

2020 1.241,00 

2021 2.620,45 
  

Summe (ca.) 2.497,50 

 


